

Athleten Deutschland e.V.
Friedbergstraße 19
14057 Berlin
E-Mail: presse@athleten-deutschland.org
www.athleten-deutschland.org

Weltbeste Umfeldbedingungen und Services für Athlet*innen

Problem: Die Erwartung an die Athlet*innen Weltspitzenleistungen zu erbringen, muss sich in ihren Rahmenbedingungen widerspiegeln. Die Spitzensportreform [zeigt zu Recht](#), dass das bestehende Gesamtstützpunktsystem erhebliche Reformbedarfe und Ineffizienzen aufweist. Bundesstützpunkte sollten Magneten für Athlet*innen sein – Orte, die sie aus eigener Motivation aufsuchen.

Unsere Forderungen: Der eingeschlagene Weg zur Optimierung des Systems muss fortgesetzt werden. Bevor Stützpunkte geschlossen werden, sind belastbare analytische Grundlagen notwendig, um den optimalen Zentralisierungsgrad pro Sportart zu bestimmen. Zudem ist es wichtig, das sogenannte Campus-Modell im Rahmen der anstehenden Strukturreformen zu prüfen und zu pilotieren.

Für die Olympiastützpunkte, die enge Partner der Athlet*innen sind, fordern wir ein verlässliches und auskömmliches Finanzierungsmodell, um ein international konkurrenzfähiges Serviceangebot sicherzustellen. Dieses Angebot sollte auch die einheitliche und niedrigschwellige Verfügbarkeit von weiterführenden Dienstleistungen wie umfassende Programme im Bereich *Mental Health*, Osteopathie oder Schlafberatung umfassen.

Ein einheitliches Qualitätsmanagement im Gesamtstützpunktsystem ist unabdingbar, um das Leistungsangebot systematisch zu optimieren. Dabei muss das Feedback der Athlet*innen konsequent berücksichtigt werden. Gleichzeitig sollten Qualitätsstandards dazu beitragen, Datenpunkte für ein effektives Monitoring- und Evaluationssystem zu liefern und Transparenz zu Systemkennzahlen und Erfolgsmetriken zu schaffen (s.u.).

Ergänzend zum bestehenden „Regelsystem“ besteht Bedarf für einen dezidierten Fördermechanismus zur individualisierten und innovativen Umfeldgestaltung. Das Individualbudget für Athlet*innen, bereits [Bestandteil der Spitzensportreform](#), muss daher umgesetzt werden. Dieses Budget ermöglicht potenzialreichen Athlet*innen, zusätzliche Leistungen oder Materialien zu finanzieren. In Ausnahmefällen, etwa bei unzureichender Unterstützung durch Verbände, sollte es ihnen gestattet sein, eigenständige Gesamtlösungen zu realisieren. Damit werden Flexibilität und Selbstbestimmung der Athlet*innen gestärkt.

Weitere Informationen:

- [Ausgestaltung der Leistungssportagentur, Anschlussfähigkeit der Zieldebatte, Absicherung von Athlet*innen](#)
- [Damit alle gewinnen: 30 Anregungen für eine ganzheitliche Entfaltung der Athlet*innen](#)